### Viernes 22 de marzo de 2019

"Maduras el día que por primera vez te ríes, de ti mismo."

Ethel Barrymore

TIPO DE CAMBIO FIX

Dólar

18.86

**Euro** 

21.49







### **EL ECONOMISTA**

### Identificación única, para mejorar inclusión financiera

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) trabajará en la creación de una identificación única nacional, con la cual no sólo se busca garantizar la protección de los mexicanos desde que nacen, sino también lograr mayor inclusión financiera, anunció Arturo Herrera, subsecretario de la dependencia. Durante la inauguración de la 82 Convención Bancaria, detalló que desde la Secretaría de Gobernación (Segob) que se encarga del Registro Nacional de Población (Renapo) se enfocarán en dos estrategias paralelas que se puedan llevar a cabo en el mediano y largo plazos.

### *⊠* ElFinanciero

## Pemex utilizó fracking en 2 mil 700 pozos entre 1960 y 2018: reporte

Pese al rechazo del presidente Andrés Manuel López Obrador al uso del fracking, o fracturación hidráulica, en pozos petroleros, la técnica ha sido utilizada históricamente por Pemex. De acuerdo con un reporte obtenido vía Transparencia, entre 1960 y 2018, la petrolera utilizó la técnica de fracturamiento hidráulico (fracking) para la perforación de dos mil 727 pozos en Veracruz, mil 474 en Puebla y 60 en Tamaulipas.

### **EL UNIVERSAL**

### Sube 50% la vivienda en Ciudad de México

La Ciudad de México está entre las metrópolis de Norteamérica donde el precio de la vivienda se incrementó más de 50% en los últimos cinco años. De acuerdo con un análisis de Poin2 Homes, entre las ciudades con más de 500 mil habitantes en Norteamérica, en 18 los precios de la vivienda crecieron más de 50% en cinco años. Detroit es la ciudad donde más se disparó el precio de la vivienda, al incrementarse 97%, pasando de un precio aproximado de 31 mil 185 dólares en diciembre de 2013 a 61 mil 328 dólares en diciembre de 2018.



Instituto Mexicano de Contadores Públicos

### Viernes 22 de marzo de 2019

#### **ÚLTIMOS FOLIOS:**

Alcance al Folio 31/2018-2019. Monto de ingresos a considerar por los contribuyentes para la presentación de la Información Sobre su Situación Fiscal (ISSIF) señalada en el Art. 32-H del Código Fiscal de la Federación

#### NOTAS FISCALES:

SHCP / Resolución que reforma, adiciona y deroga diversas de las Disposiciones de carácter general a que se refiere el artículo 124 de la Ley de Ahorro y Crédito Popular

SHCP / Resolución que reforma, adiciona y deroga diversas de las Disposiciones de carácter general a que se refiere el artículo 95 Bis de la Ley General de Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito, aplicables a los transmisores de dinero a que se refiere el artículo 81-A Bis del mismo ordenamiento



SHCP / Resolución que reforma, adiciona y deroga diversas de las Disposiciones de carácter general a que se refiere el artículo 95 Bis de la Ley General de Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito aplicables a los centros cambiarios a que se refiere el artículo 81-A del mismo ordenamiento



## En Convención Bancaria, Hacienda revela que van por reforma a aduanas

El secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, informó que el gobierno federal prepara una reforma al sistema de aduanas, con la que se busca eliminar la corrupción en el comercio internacional, por lo que este jueves el administrador general de Aduanas rindió un informe al Presidente de la República. En su discurso de declaratoria inaugural de la 82 Convención Bancaria, el secretario dijo que como parte de estas reformas, en la aduana que está en Mesa, Arizona, los aduaneros de México y Estados Unidos ya están despachando de manera conjunta.

### **EXCELSIOR**

#### Las 7 de economía de este viernes 22 de marzo

Te compartimos información destacada de economía y negocios para comenzar este viernes 22 de marzo. 1.Citibanamex será el primer banco en presentar el sistema de Cobro Digital (CoDi) en su aplicación móvil, que permitirá hacer compras y pagos por medio del celular, a través de la tecnología de códigos QR. 2. Hyundai presentó Nexo, el auto alimentado por hidrógeno que alcanza en cinco minutos el 100 por ciento de su carga y es el primer modelo de la marca surcoreana que ofrece tecnología autónoma

### La Razém

## Por guerra comercial, China va a elevar comercio con nuestro país

La actual relación comercial complicada entre Estados Unidos y China representa una oportunidad para que México fortalezca lazos con el país asiático. De acuerdo con datos de la Cámara de Comercio México-China, el intercambio bilateral en esta área entre nuestro país y la nación china alcanzó 85 mil millones de dólares en 2018. En el marco del aniversario de las relaciones entre China y México, el banco ICBC informó, a través de su presidente, Chen Yaogang, que buscarán explorar nuevas áreas de negocios con México.









### Viernes 22 de marzo de 2019

#### INDICADORES:

Tasa de interés objetivo		
(21/03/19)	8.25	
TIIE 28 (21/03/19)	8.5112	
CETES 28 (19/03/19)	8.15	
FIX (21/03/19)	18.8694	
Reservas		
internacionales (mdd)		
(15/03/19)		
176		
BONO 10		
(12/02/19)		
8.49		

Inflación * (FEB/19)	3.94
Inflación subyacente *	3.54
(FEB/19) UDIS (22/03/19)	6.252896

### **CNN**EXPANSION

### Entre guayaberas y grilla política, así transcurre la Convención Bancaria

Hay algo de danza ritual, con sus vestidos típicos regionales (la guayabera), protocolos y ceremonias sucesorias. Las nuevas autoridades hacendarias llegaron a la 82 Convención Bancaria de Acapulco ante la tribu inquieta de los banqueros y establecieron su poder con advertencias más o menos directas ("hay que estar muy atentos a los índices de concentración", dijo Adalberto Palma, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores).



### Falta institucionalidad a altos mandos.- SAT

La falta de institucionalidad de algunos directivos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) es uno de los problemas que ha enfrentado ese organismo en los primeros meses del Gobierno. En entrevista, la jefa del SAT, Margarita Ríos-Farjat, admitió que dentro del equipo hay Administradores Generales, el segundo nivel de mando en la dependencia, que no se han comportado con la suficiente institucionalidad.

### El Sol de México

### Pacto de inversión con EU dará fondos al Tren Maya

El acuerdo por 10 mil millones de dólares que negocia México con Estados Unidos para garantizar inversiones en el país y Centroamérica se enfoca, inicialmente, en los proyectos cruciales del gobierno mexicano como el Tren Maya y una nueva refinería, según un funcionario de alto rango. El concluir un encuentro esta semana en la Ciudad de México con el asesor de la Casa Blanca, Jared Kushner, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que las administraciones de ambos países buscan sellar el pacto que tiene el objetivo de frenar la continua migración desde las naciones centroamericanas y México hacia Estados Unidos.

WWW.BANXICO.ORG.MX









Instituto Mexicano de **Contadores Públicos** 

### Viernes 22 de marzo de 2019



REUTERS MÉXICO

## Peso mexicano cae ante fortaleza dólar por temores sobre crecimiento global, perfila alza semanal

El peso mexicano se depreciaba el viernes ante un avance generalizado del dólar en medio de temores en los mercados financieros a nivel global de una desaceleración en el crecimiento global. La moneda cotizaba el viernes en 18.9690 por dólar, con una pérdida del 0.57 por ciento, o 10.74 centavos, frente a las 18.8616 unidades del precio de referencia de Reuters del jueves.



### LaJornada

### Competencia y tecnología van a reducir comisiones bancarias

El nuevo presidente de la Asociación de Bancos de México, Luis Niño de Rivera, indica que el principal propósito de su gestión será incorporar a un número mayor de la población a los servicios financieros y abatir sus costos mediante el uso de nuevas tecnologías y la competencia. En entrevista en el contexto de la 82 Convención Bancaria, celebrada en este puerto, rechazó un control de precios en las comisiones que cobra la banca y consideró muy viable alcanzar la meta gubernamental de un crecimiento económico de 4 por ciento en promedio durante el actual sexenio.





### Termómetro marcará 27 grados en la Ciudad de México

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó para este viernes en el Valle de México cielo medio nublado por la tarde con posibilidad de lluvias aisladas en la Ciudad de México y el Estado de México. Indicó que se prevé ambiente cálido y viento del suroeste de 10 a 25 kilómetros por hora con rachas superiores a 40 km/h. En la Ciudad de México se prevé una temperatura máxima de 25 a 27 grados Celsius y mínima de 9 a 11 grados.





